

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 29 (1949)
Heft: 1

Artikel: Notre nouveau directeur général
Autor: Perregaux, Paul de
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-888392>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NOTRE NOUVEAU DIRECTEUR GÉNÉRAL

Au mois d'août 1945, M. Jacques Boitel prenait la succession de M. Gérard de Pury à la tête de la Chambre de commerce suisse en France. Sous sa direction éclairée, notre compagnie devait connaître une expansion remarquable et jouer un rôle de premier plan dans les relations économiques franco-suisses. C'est donc avec un vif regret que votre Conseil d'administration a dû prendre acte, le 15 octobre dernier, de sa démission.

M. Jacques Boitel nous quitte pour occuper le poste de directeur commercial des Laboratoires Ciba à Paris. Notre reconnaissance lui est acquise et nos vœux l'accompagnent dans ses nouvelles et importantes fonctions.

A la suite d'un vote unanime, votre Conseil d'administration a décidé d'appeler M. Jean de Senarclens, docteur en droit, ancien chef des services d'information de notre compagnie, à remplir les fonctions de directeur général dès le 1^{er} janvier 1949.

Il vient d'être remplacé à la tête de nos services d'information par M. Georges Bornand, licencié ès lettres de l'Université de Lausanne.

M. de Senarclens est loin d'être un inconnu pour nos lecteurs puisque c'est à lui qu'incombait précisément le soin, depuis l'automne 1945, d'assurer la rédaction de cette revue. Nous avons tous pu apprécier pendant cette période la sûreté de son jugement et l'étendue de ses connaissances. L'intérêt et la présentation qu'il a su donner à la « Revue économique franco-suisse » en ont fait une publication non seulement utile mais agréable, double qualité assez exceptionnelle dans ce domaine.

Sans se laisser accaparer par cette seule tâche, il assumait en outre la direction des services de presse et de documentation générale de notre compagnie, et beaucoup d'entre vous savent à quel point ses conseils, de nature économique, juridique ou fiscale, ont pu leur être utiles.

Né en 1916, M. de Senarclens a fait ses études classiques et juridiques à Genève où, après avoir passé sa licence en droit, il présenta une thèse sur « Les réserves des sociétés anonymes » qui lui valut, en 1943, le grade de docteur en droit et, en 1945, le prix et la médaille Bellot. De l'avis même du jury cet ouvrage, désormais classique, était destiné, par son ampleur et le sérieux de sa documentation, à faire autorité dans la doctrine des sociétés anonymes tout en affirmant la personnalité de son auteur. A ces titres gagnés en Suisse, il eut à cœur d'ajouter une référence française, et c'est ainsi qu'il obtint récemment le diplôme du Centre de perfectionnement dans l'administration des affaires de la Chambre de commerce de Paris (CPA) dont il suivit les cours dans leur programme complet tout en menant à chef son activité professionnelle.

Ce n'est cependant pas seulement en raison de ses qualités intellectuelles que M. de Senarclens a vu se



porter sur lui le choix de votre Conseil, car sa formation a également des racines solidement ancrées dans la pratique. En effet, avant d'entrer au service de notre compagnie, il avait fait un stage dans une banque privée de Genève puis travaillé quatre ans pour le compte des Chemins de fer fédéraux à Lausanne et à Berne, dont il suivit la rigoureuse filière.

Ainsi armé, M. de Senarclens nous a permis d'apprécier au cours de ces dernières années, son dynamisme, son esprit d'initiative et sa conception du rôle de dirigeant. Premier lieutenant dans l'armée, sportif par tempérament, il tient à la fois de ses origines vaudoises un certain bon sens terrien et de son éducation genevoise une parenté d'esprit avec les milieux français qui l'aide à saisir et à mieux apprécier les réactions du pays dans lequel il est appelé à travailler actuellement.

Durant ses trois ans et demi d'activité au sein de notre compagnie, M. de Senarclens a su montrer le prix qu'il attache à nos traditions. En faisant appel à lui, nous savons qu'entouré de ses collaborateurs directs, MM. Léon Mathez, secrétaire général, et Jean-Edouard Schutz, chef de la division commerciale, et fort du concours dévoué de tout notre personnel, il maintiendra ces traditions et suivra la ligne tracée par ses devanciers. L'unanimité de notre Conseil en est la preuve.

Paul de Perregaux,
Président de la Chambre de commerce
suisse en France.